
 
Al Presidente del Consiglio Comunale e Sindaco di Calolziocorte   

dott. ing. Marco Ghezzi 

  

Oggetto:  Richiesta di CONVOCAZIONE di un Consiglio Comunale 
straordinario ai sensi degli art. 25 e 38 comma 5 del Regolamento 
del Consiglio Comunale e degli art. 39-43 del dlgs 267/2000. 

PREMESSO che la realizzazione di un collegamento stradale tra le città di Lecco e di 
Bergamo, che eviti i centri urbani decongestionandoli dal traffico 
quotidiano è un’opera attesa dai territori da diversi anni; 

che il progetto preliminare redatto dalla Provincia di Lecco risale al 
lontano 2004; 

che a seguito di numerose criticità tecnico-amministrative l’intervento è 
stato sottoposto a commissariamento nel febbraio 2022; 

che la Variante di Vercurago prevedeva un tracciato in galleria che 
interessa i territori dei comuni di Lecco, Vercurago e Calolziocorte; 

che i lavori di esecuzione dell’opera sono stati assegnati all’ANAS in 
qualità di stazione appaltante; 

che la riprogettazione dell’opera da parte di ANAS ha individuato tre 
alternative progettuali; 

che il progetto rientra tra gli interventi previsti nel Piano delle opere 
olimpiche di Milano Cortina 2026; 

  che in seguito ai forti ritardi nella realizzazione dell’opera non è 
realisticamente ipotizzabile il completamento della variante entro la data 
di svolgimento dei giochi olimpici del Febbraio 2026; 

CONSIDERATO che in data 28 Settembre 2023 presso la “Casa sul Pozzo” si è tenuta 
l’assemblea pubblica organizzata dal Comune di Lecco e dal Comitato di 
Chiuso nella quale i presenti hanno manifestato numerose perplessità 
circa l’utilità dell’opera in rapporto ai disagi creati agli abitanti nella fase 
di realizzazione; 

  che in data 6 Ottobre 2023 presso l’oratorio di Sala il Sindaco di 
Calolziocorte ha illustrato le tre proposte progettuali avanzate da ANAS 
per la realizzazione della Variante San Gerolamo della SP 639; 

  che i cittadini di Calolziocorte presenti hanno tutti espresso forti 
perplessità nei confronti delle tre proposte progettuali ANAS, nessuna 
delle quali risolve i problemi di viabilità della città di Calolziocorte e per la 
realizzazione delle quali si prospettano circa otto anni di disagi per il 
centro cittadino; 



  che la totalità dei presenti ha chiesto di rimettere in discussione l’opera 
poiché la progettazione di ANAS mantiene invariata l’uscita dal tunnel sul 
lato calolziese trasferendo di fatto tutto il traffico della Lecco-Bergamo 
nel cuore del Comune di Calolziocorte; 

  che allo stato attuale non esiste nessun progetto per la realizzazione 
della “Variante Lavello” che dovrebbe convogliare il traffico dallo sbocco 
di via dei Sassi alla rotonda del ponte Cesare Cantù completando di fatto 
l’attraversamento di Calolziocorte; 

TENUTO CONTO che a seguito della Conferenza dei Servizi il Commissario Straordinario 
ha optato per la soluzione 1 con un cantiere che procederà con uno 
scavo mediante consolidamenti sub verticali, una tecnica che necessita 
di occupare temporaneamente terreni, sgombrare aree e demolire 
fabbricati, un problema che avrebbe il suo impatto soprattutto su 
Calolziocorte.   

che alla data odierna nulla è stato ufficialmente riportato circa la 
posizione espressa dal Sindaco del Comune di Calolziocorte alla 
Conferenza dei Servizi preliminare svoltasi in data 19 Settembre 2023;   

VALUTATA la straordinaria importanza dell’argomento per il Comune di Calolziocorte 
ed il notevole impatto economico e ambientale dei lavori della variante 
alla SP 639 per i cittadini di Calolziocorte. 

I sottoscritti consiglieri del Gruppo Consiliare di Minoranza CALOLZIOCORTE 
BeneComune: 

 

- Sonia Mazzoleni   

- Wilna De’ Flumeri   

- Brunella Frigerio   

- Cesare Valsecchi  

 

CHIEDONO 

la convocazione di un Consiglio Comunale STRAORDINARIO nel quale il Sindaco dott. ing. 
Marco Ghezzi ed il funzionario responsabile del settore SERVIZI DEL TERRITORIO dott. 
arch. Ottavio Federici, firmatario del parere relativo alle soluzioni progettuali inviate al   
Commissario Straordinario dott. ing. Luigi Valerio Sant’Andrea: 

RIFERISCANO AI CONSIGLIERI IN MODO DETTAGLIATO E PREVIA 
FORNITURA DI ADEGUATA DOCUMENTAZIONE LE PROPOSTE 
PROGETTUALI DI ANAS RELATIVE ALLA VARIANTE SP 639, I DISAGI PER 
CITTADINI, COMMERCIANTI, IMPRESE E GLI EVENTUALI ESPROPRI ED 
OCCUPAZIONI TEMPORANEE CHE LE TRE VARIANTI COMPORTANO;   



RIPORTINO E MOTIVINO QUANTO ESPOSTO DAL SINDACO DEL COMUNE DI 
CALOLZIOCORTE ALLA CONFERENZA DEI SERVIZI TENUTASI IN DATA 19 
SETTEMBRE  2023;  

SPIEGHINO LE RAGIONI ESSENZIALI CHE HANNO PORTATO LA NOSTRA 
AMMINISTRAZIONE AD INDICARE LA SOLUZIONE 1 QUALE PROGETTO 
MIGLIORE E MENO IMPATTANTE IN RELAZIONE AI DISAGI CHE LA 
CITTADINANZA DOVRA’ SOPPORTARE.  

Si chiede inoltre che il Consiglio Comunale valuti la richiesta di una nuova progettazione 
della variante con sbocco del tunnel a Sala di Calolziocorte, come proposto dai cittadini, per 
risolvere definitivamente il problema del traffico della Città. 

 

Calolziocorte 11 Dicembre 2023   

 

         GRUPPO CONSILIARE   
CALOLZIOCORTE BeneComune  


